
金铺开盘在即，2万抵6万火暴认筹！

CBD

核心、体育中心旁、

30～200m

2

全临街滨湖金铺最后认筹！

300～600m

2

/

栋可商可居可藏大玩屋，孤品
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席全球征订！

五期瞰湖官邸钓鱼台即将入市，敬请期待！
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﹃

气

化

焦

作

﹄

指

日

可

待

本报记者 孙国利 丰舒潍

“气化焦作”指日可待，这一说法从何而来？

偌大的焦作，气源又该如何保障？

“三线两点”，环状供气网络作保。 据此，焦

作的民用气、商业用气、工业用气可谓近无忧、

远无虑。焦作中裕燃气有限公司董事长、总经理

隋耀光的回答言简意赅。

何谓“三线两点”？隋耀光指着一张《焦作市

天然气高压管网分布示意图》介绍，一条管线为

从北侧过来的山西煤层气，现在已经开始通气，

一条是从东面过来的中石化安洛线天然气，也

将在明年初试通气， 而早就为我市所用的西气

东输天然气管线，由持续了

8

年的

4700

万立方

米的合同气量今年增至

1.77

亿立方米，供气量

增加了两倍还多， 三条供气管线与我市的博爱

磨头首站、高村门站形成了“三线两点”供气格

局。

“三线两点”供气格局的形成，使中心城区

和各县市区的天然气高压管道互联互通， 多种

气源互补互济， 从而确保我市气源供应不停不

断、安全稳定。 据此假以时日，“气化焦作”指日

可待。

相比于而今焦作燃气事业的风生水起 ，

9

年前的焦作燃气事业可谓步履维艰。 受制于多

种因素，我市燃气事业的发展陷入僵局，面临着

诸如机制僵化、体制老化、管理滞后、负债经营

等一道道看似不可逾越的发展之坎。 焦作燃气

何去何从？ 焦作燃气路在何方？ 市委、市政府审

时度势， 成功引进了香港中裕燃气控股有限公

司，整体并购焦作燃气热力总公司，成立了焦作

中裕燃气有限公司。中裕公司的进入，好似一石

激起千层浪：引进了先进的管理理念，打破了僵

化的管理体制， 建立了科学的薪酬分配激励机

制和用人制度，创建出了独具特色、富有活力的

管理文化、制度文化和精神文化，激活了燃气发展的一池春水，使焦作

中裕步入了健康和谐有序的发展轨道。

数字尽管枯燥，但最具说服力。 目前，焦作中裕已建成天然气门站

5

座、矿井气集输站

5

座、输配站

1

座、调压设备

638

座，敷设燃气管网

1100

公里，发展居民用户

18

万户、工商业用户近

600

家，燃气管网遍

及中心城区、焦作新区、工业集聚区、工业园区、沁阳市、修武县，燃气发

展规模和速度进入全省先进地市行列。数据显示，自焦作天然气利用工

程建设以来， 焦作中裕已相继投入

4.6

亿元用于燃气基础设施建设和

燃气管网改造，使中心城区气化率达

95%

，名列全省前茅。另外，总投资

3

亿元的天然气利用工程（二期）也自今年开始投资建设。

企业的兴衰成败关键在战略。那么，焦作中裕的发展战略是啥？“立

足于焦作作为中原经济区核心区和先行先试区的战略定位， 为焦作经

济社会的快速发展提供充足的气源保障，（下转三版）

手持健康一卡通 省内看病随便刷

本报记者 董柏生

看病难，看病贵，这一令普通

老百姓感到头疼的大难题，如今随

着武陟县新农合的全面实施和信

息化管理系统的运行正悄然化解。

10

月

25

日

12

时

55

分，武陟

县人民医院住院部大厅，家住三阳

乡东大原村的王新涛拿着一沓单

据到住院结算处结算。这次他

9

岁

的儿子住院

5

天， 共花费

670

元，

结完账，他拿着账单又来到结算处

的新农合报销窗口， 递上自己的

“武陟县城乡居民健康卡”。工作人

员在电脑上一刷，随即告诉他应该

补助

329

元，并将

329

元现金交给

了王新涛。 记者注意到，从王新涛

开始结算到签字领走

329

元，不到

4

分钟时间。

“不仅新农合报销标准提高

了，而且现在不管到哪儿都能及时

刷卡结算，比以前拿合作医疗本开

个证明再到乡卫生院报销省气多

了。 ”王新涛感叹。

13

时

45

分，武陟县西陶镇卫

生院的新型农村合作医疗管理办

公室 （简称合管办），

56

岁的西陶

村居民李秀珍办理完结算手续，还

想了解一下自己以前吃药的情况。

记者看到，工作人员刷了李秀

珍的卡后，电脑上显示出“武陟县

健康档案管理系统”， 点击李秀珍

的名字，电脑屏幕上显示出她的个

人基本信息、 门诊病历、 体检记

录、 重点人群管理、 预防接种记

录 、 慢性病随访档案等项内容 ，

几分钟时间， 李秀珍就了解了自

己两个月来的住院、看病信息和用

药情况。

“咱看病一般都不保存病历和

药单， 一样的病有时吃啥药都忘

了，今年换了这个卡，不管到村里

的卫生室还是乡里、县里的医院都

能通过电脑查，新农合还能当场结

算，你说方便不方便。”李秀珍对记

者说。

与病人一样感觉方便的还有

西陶村第四卫生室的医生李冬珍。

她深有感触地告诉记者，自己从医

20

余年， 这几年实行的新农合让

农民真正享受到了实惠，但自己每

次给病人取药、结算、填写新农合

病历要花费很多时间，病人多时还

要别人帮忙填写。 去年年底，县里

给卫生室配了电脑、打印机，还与

县、乡实现了联网，又给每家每户

免费办了这个“一卡通”（武陟县城

乡居民健康卡）， 农民来看病结算

一刷卡就行， 既方便自己操作，又

节约了病人的等待时间，自己也算

是“解放”了。 （下转二版

③

）

走基层 转作风 改文风

·记者在现场

招商杠杆撬动转型发展

——— 探寻我市招商引资助推产业结构调整轨迹

本报记者 王 言

实习生 张轶男

今年

9

月，在第十五届中国国

际贸易投资洽谈会期间，厦门海翼

集团旗下的海翼物流有限公司向

我市伸出了 “橄榄枝”———在焦建

立北方物流中心。 这是继海翼集团

旗下的厦工机械股份有限公司在

焦建立北方基地后该集团与我市

的再次牵手。

正如海翼集团董事长郭清泉

所言：“

2007

年， 厦工落户焦作，三

个月建成投产的焦作速度，全程保

姆式的支持和服务，更加坚定了海

翼继续投资焦作的信心，是焦作招

商的诚信，使双方的合作和发展迅

速升温。 ”目前，厦工带动

12

家配

套厂商投资焦作，形成了总投资

80

多亿元的从原料到配件到装载机

较完整的产业链，完成了焦作由轮

胎初级产品的生产到装备制造业

的飞跃，形成了以厦工（焦作）公司

为龙头的装备制造业的支撑产业。

无独有偶。 广东凤铝投资

50

亿元的年产

30

万吨高档铝型材基

地项目即将开工建设，这也是焦作

瞄准行业龙头强力招商的成功之

作。 为做大做强优势产业铝工业，

焦作在引进中国铝业控股焦作万

方，引进神火股份、甘肃兰奥公司、

广东兴发等产业链项目后，下力气

引来凤铝。 至此，焦作已形成“氧化

铝

-

电解铝

-

高档铝型材” 完整的

产业链，成为豫西北重要的铝工业

基地。

这是一个产业招商的传奇，意

料之外！

这更是一个诚信 “引凤 ”的传

奇，情理之中！

借力发展，焦作登上转型升级

新的平台。

应该说，通过多年来的招商积

累，焦作传统的招商引资方式也发

生了重大变化，不再以简单的优惠

政策作为招商引资的主要手段，而

是立足现实，冷静分析全市产业布

局，变招商为选商，不再“拾到筐里

都是菜”。 而要更好地发挥招商引

资的带动作用，努力实现焦作建设

更具活力新型城市、走在中原经济

区前列目标任务，就要围绕科学发

展、转型升级招商引资，就要围绕

调整产业结构招商引资。

据此， 焦作招商成竹在胸：围

绕优势产业招商，进一步拉长产业

链条；围绕高新技术招商 ，为壮大

综合实力引进新鲜血液；以股权换

发展，促进重点企业扩能增效……

厦工、凤铝花落山阳已成为我

市产业链招商的成功典范，而以股

权换发展，则是焦作促进重点企业

扩能增效的有益尝试。 敢于拿出优

质资产与战略投资者嫁接联姻，通

过战略重组，加快企业结构调整步

伐，促使企业做大做强。 我市先后

引进中国化工控股焦作昊华宇航、

控股风神股份。 中国化工投资

13.6

亿元相继建成了“双十”、“双二十”

（年产

24

万吨离子膜烧碱及

20

万

吨

PVC

）项目，投资

10

亿元建成了

15

万套工程子午胎和

500

万套轿

车子午胎项目。 随着这些项目的相

继投产，焦作已成为全国重要的氯

碱化工基地，工程胎生产能力位居

全国第一，全钢载重子午胎产量位

居全国第五。 按照“以股权换发展”

的思路，我市又成功引进了中国铝

业收购焦作万方股份，迅速扩大了

氧化铝和电解铝产能。 目前，我市

氧化铝产量位居全国第二，电解铝

产量位居全国第九。

方向对， 成果丰。 今年

1

至

8

月， 焦作审批外商投资企业

8

家，

合同利用外资

19373

万美元，占省

定目标

17559

万美元的

110.3%

，同

比增长

112.4%

，提前完成省定目标。

实际利用外资

26732

万美元， 占年

目标的

76.2%

， 同比增长

50.87%

，

居全省第五位。 新引进省外境内项

目

308

个 ， 合 同 利 用 省 外 资 金

404.5

亿元， 实际到位

185.2

亿元，

居全省第六位，占年目标的

80.5%

，

同比增长

44%

。 （下转二版

①

）

市十一届人大常委会举行第十七次会议

审议通过加强水利工作等多项报告

本报讯 （记者杜玲） 市十一

届人大常委会第十七次会议昨日

在市会议中心召开。市人大常委会

主任郭国明主持会议，副主任张建

设、张动天、白富海、宫素清、苗绍

勇、孔相如，市人大常委会委员、党

组成员李世友，秘书长张凤驰出席

会议。市政协副主席周备锋应邀出

席会议。

会议听取并审议了市人大常

委会调研组关于对我市现代农业

发展情况典型剖析的报告； 听取、

审议并通过了副市长牛越丽代表

市人民政府所作的关于加强水利

工作的报告；听取、审议了副市长

贾书君代表市人民政府所作的关

于“五五”普法依法治市规划实施

情况和“六五”普法依法治市规划

制定情况的报告，表决通过了市十

一届人大常委会关于进一步加强

法制宣传教育和依法治市工作的

决议（全文另发）；听取、审议并通

过了市人民政府关于市十一届人

大三次会议代表建议、批评和意见

办理情况的报告；书面听取、审议

并通过了市中级人民法院关于市

十一届人大三次会议代表建议、批

评和意见办理情况的报告，市人民

政府关于市十一届人大常委会第

十五次会议审议意见办理情况的

报告；表决通过了市十一届人大常

委会关于批准

2011

年地方政府债

券资金安排方案的决议 （全文另

发）。 会议还通过了其他有关人事

任免事项（名单另发）。

常委会组成人员赞成市人大

常委会调研组关于对我市现代农

业发展情况典型剖析的报告。常委

会组成人员认为，我市各级政府及

相关部门坚持以科学发展观为指

导，积极贯彻落实中央“三农”各项

政策，在推进现代农业发展工作中

呈现出部署早、行动快的特点。 同

时，（下转二版

②

）

扎实开展“回头看”

推动产业集聚区发展

本报讯 （记者刘婧） 昨日下

午，我市召开产业集聚区专项调研

工作会议，通报前三季度全市产业

集聚区建设情况，部署产业聚集区

专题调研工作。 市委常委、常务副

市长赵建军出席会议。

赵建军在讲话中要求， 要认

真传达贯彻省政府相关会议精神，

迅速统一思想， 提高认识， 提振

信心， 立足实现 “增”， 着力推进

“调”， 促进全市产业集聚区再上

新台阶； 各产业集聚区要开展一

次“回头看”活动，全面回顾、 认真

审视、 客观评估产业集聚区建设

情况， 总结成功经验， 查找问题

和不足，理出发展思路， 研究针对

性措施； 市直各部门要主动与省

相关厅局沟通、 对接， 提出有助

于我市产业集聚区发展的意见和

建议， 推动全市产业集聚区建设；

要突出项目建设， 加大招商引资

力度， 推进项目落地， 加快项目

建设， 以项目为抓手取得全面突

破。

①5

中站区用服务引项目

本报讯 （通讯员朱桂娥 ） 投

资

2.12

亿元的多氟多公司年产

1

亿

AH

动力锂电池、投资

1.5

亿元

的远创公司核苷酸、 投资

22

亿元

的淼雨公司二期等项目落户中站；

8

月份，在由河南省政府开展的全

省金融生态环境建设评价工作中，

中站区荣获“河南省优秀金融生态

区”称号。今年年初以来，中站区坚

持把优化发展环境作为服务经济

建设的重要切入点， 多措并举，协

调联动，推动发展环境全面优化升

级，促使项目在中站落地开花。

全力服务企业发展，千方百计

帮助企业破解发展中遇到的困难

和问题，是该区优化发展环境的一

项重要举措。 今年年初以来，该区

以“为企业送服务”活动为载体，围

绕减负、保障、找市场等关键环节，

采取调研、走访等形式，组织国税、

地税、工商、环保、人力资源等部门

深入企业了解情况， 建立服务台

账，有针对性为企业提供服务。 截

至目前，该区各部门已累计为企业

提供各类服务

1200

人次， 帮助多

氟多、佰利联、东方海纳、维纳陶瓷

等企业争取转型升级资金约

1700

万元，协调金融机构为辖区企业融

资

14.73

亿元，帮助企业解决实际

问题

50

余个。 严格实行企业生产

经营环境监测点制度， 在佰利联、

多氟多、 鑫珠春等

15

家重点企业

设立经济发展环境监测点，不经同

意批准，任何单位和个人不得擅自

到企业检查、收费。 充分发挥企地

和谐促进会作用， 聘请

19

名环境

监督员入驻

30

余家企业， 累计化

解各类矛盾

20

余次。 会同公安部

门开展整治企业周边环境专项斗

争，严厉打击强买强卖、强装强卸

等扰乱企业正常生产经营的行为。

今年年初以来，该区共查处干扰企

业正常生产经营的各类案件

6

起，

为企业挽回经济损失近

160

余万

元。

同时，该区注重加强行政执法

监督，提高行政执法效能，打造优

质高效的服务环境。围绕各窗口部

门和单位履行职责、行政审批和行

政执法情况，该区开展了一系列巡

查暗访活动，对巡查暗访过程发现

的问题建立台账， 逐一进行整改。

推进行政效能电子监察系统建设，

为招商引资和项目建设开通方便、

快捷的“绿色通道”，提供一站式代

理服务和“保姆式”服务。设立环境

投诉热线，方便群众、企业、项目建

设单位举报投诉。

积极实施一系列优化发展环

境的举措， 强力服务经济建设，实

实在在给该区带来了许多新变化，

吸引了更多的项目、资金、技术、人

才等生产要素大量涌进该区。今年

年初以来， 该区项目建设进展顺

利 ， 上半年共引进各类项目

120

个，实际到位资金

70

多亿元。

①5

“城市美容师”免费体检

本报讯 （记者丰舒潍 见

习记者张璐）

10

月

24

日

8

时

不到， 市第五人民医院楼下等

待体检的环卫工人已经排起了

长长的队伍。

今年

10

月

26

日是我省第

十四届“环卫工人节”。 为庆祝

“城市美容师”的节日，市城管

局精心组织了环卫工人代表旅

游、联谊等活动，并自

10

月

20

日开始，持续一个月时间，安排

全市

3680

名环卫工人接受集

中免费体检。

①5

我市城乡市场推进消费结构升级

本报讯 （记者聂楠 通讯员

焦统） 今年年初以来， 我市消费

品市场需求较旺， 消费品价格温

和上涨，整体保持平稳发展态势。

据统计， 前三季度全市实现社会

消费品零售总额

276.5

亿元，同比

增长

17.7%

。

随着城乡居民收入不断提

高，城乡消费品市场共同提速。 前

三季度， 我市城镇实现社会消费

品零售总额

221.2

亿元，同比增长

18%

； 乡村实现零售总额

55.3

亿

元，同比增长

16.4 %

。 全市限额以

上批零企业实现社会消费品零售

总额

97.2

亿元，同比增长

30.3%

，

高于全社会消费品零售总额增幅

12.6

个百分点， 占全市社会消费

品零售总额的比重达到

35.2%

，拉

动全市社会消费品零售总额增长

9.6

个百分点。 其中，体育、娱乐用

品类销售额增长

121.7%

， 五金电

料类增长

44%

， 金银珠宝类增长

40%

， 通信器材类增长

33.6%

，建

筑及装潢材料类增长

48.6%

，家用

电器和音像制品类增长

39.9%

，家

具类增长

42.8%

。

据市统计局相关人士分析 ，

随着新农村建设的不断推进 ，农

民收入稳步增长、 农村商品流通

网络不断改善， 以家用电器为主

的第二次消费结构升级在农村逐

步实现， 加速农村消费品市场活

跃运行。 城市消费品市场以家用

电器、汽车、住房 、电子产品等为

代表的第三次消费结构升级商品

销售活跃，成为市场销售的亮点。

昨日下午，建设者在省市重点工程获轵线（

S309

）改建工程现场武陟县

大虹桥段现场施工。 该改建工程焦作段全长

46.42

公里， 总投资

11536

万

元。该项目于今年

8

月

20

日开工，目前沥青面层施工已过半，路面基层全部

完工，预计

11

月中旬主体工程竣工。 本报记者 赵耀东 摄

神农山·神龙盘

———九州奇观

神农山杯头条新闻大赛


